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TSV Seeg-Hopferau-Eisenberg 

Vorstandssitzung 

Datum: 

11.05.2022 

Ort: Fußball-Vereinsheim, Seeg Beginn: 19:50Uhr Ende: 23:00 Uhr 

V1 Thomas Kaiser V2 
Matthias 
Stocker-Böck 

V3 Andy Schmölz 

V4 Adelbert Graf V5 Josef Gast V6 Alfred Unsin  

 

Tagesordnung 

1. Rückblick und Anmerkungen zur letzten Vorstandssitzung. 

2. Vereinsheim-Neubau Unterreuten: Abrechnung BLSV, Beratung über An-

satz der Zuwendungen der Gemeinden Eisenberg und Hopferau 

3. Flutlichtanlagen-Umrüstung: Info über Bearbeitungsstand, Gesamtkosten 

und zu erwartende Zuwendungen, Vorstellung der drei Varianten 

4. Beachsport-Anlage: Gesamtkosten und zu erwartende Zuwendungen, Be-

ratung über Machbarkeit diverser Varianten 

5. Mitgliederversammlung 2022: Vorbereitung: Location, Themen 

6. Ehrungsveranstaltung 2022 

7. Faschingsball 2023 

8. 100 Jahre TSV Lengenwang: Einladung zweier „TSV-Funktionäre“ zum 

Festakt am 25.05.2022 

9. Wünsche, Anträge, Verschiedenes 

 

TOP 1 

 

Rückblick und Anmerkungen zur letzten Vorstandssitzung. 

 

Thomas spricht nochmals die Versicherungsthemen an, da hier neue Infor-

mationen vorliegen. 

Tages- und Kurskarten können ab sofort entfallen, da die ARAG-Sportversi-

cherung hier ab sofort Pauschalen anbietet. Die Kosten betragen zwar 341 

€. Für die Rechtssicherheit und den Wegfall des Verwaltungsaufwandes ist 

der Betrag aber gerechtfertigt. Thomas schließt den neuen Vertrag ab. 

 

Es gibt auch einen neuen ARAG-Vereinsrechtsschutz. Thomas erkundigt sich 

nach den Beiträgen und schließt bei verträglichen Werten den Rechtsschutz 

ab. 

 

Die ARAG-Fahrzeugversicherung (ca. 800 €) wird durch Thomas dagegen 

gekündigt. Es kommt vermutlich günstiger wenn hier im Einzelfall mal was 

bezahlt werden muss. 

TOP 2 

 

Vereinsheim-Neubau Unterreuten: Abrechnung BLSV, Beratung 

über Ansatz der Zuwendungen der Gemeinden Eisenberg und Hop-

ferau 

 

Vor ca. vier Wochen wurde jetzt die Kleinantrag-Abrechnung im Verein ge-

macht (s. Anlage 1). Dabei wurde festgestellt, dass wenn alle Arbeitsstunden 

und Spenden angegeben werden es keinen Staatsmittelzuschuss gibt. 

Thomas will die Arbeitsstunden nochmals überarbeiten und prüfen ob tat-

sächlich alle angesetzt werden müssen. Eine Reduzierung wäre dann von 

Vorteil. 

Morgen ist ein Treffen mit den Bgm. Achatz und Kössel sowie Thomas und 

Thorsten. Hintergrund ist ein jetzt zu hoher Zuschuss der Gemeinden um 

50.000 €, der jedoch nicht zurückgezahlt werden soll, da er bereits beschlos-

sen ist. Hier soll eine Möglichkeit gefunden werden, dass das Geld für „Inf-

rastrukturmaßnahmen“ verwendet werden kann. 

Thomas informiert uns nach dem Gespräch über das Ergebnis. 
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TOP 3 

 

Flutlichtanlagen-Umrüstung: Info über Bearbeitungsstand, Ge-

samtkosten und zu erwartende Zuwendungen, Vorstellung der drei 

Varianten 

 

Thomas benötigt von der Abteilung Fußball eine Auflistung über die Platz-

nutzung der jeweiligen Mannschaften damit der Vorsteuerabzug für die Flut-

lichtanlagen richtig zugeordnet werden kann. Tobi Scherbaum soll die ent-

sprechenden Daten liefern. Zur Verdeutlichung nachstehen ein Auszug aus 

dem Schreiben von Kathrin Dorn: 

 

Aktuelle Erklärung zum Vorsteuerabzug: 

Was ist hierunter zu verstehen? 

Grundsätzlich ist der Verein vorsteuerabzugsberechtigt. Die Höhe des Vor-

steuerabzugs richtet sich für die Flutlichtanlage nach deren Nutzung. Hierfür 

muss für jeden Sportplatz jeweils ein Belegungsplan erstellt werden, aus 

dem ersichtlich ist, zu welchem Anteil der Platz für umsatzsteuerpflichtige 

Tätigkeiten (Nutzung durch Mannschaften mit Eintrittsgelder (1. Mann-

schaft), Weitervermietung an andere Vereine) und andere genutzt wird. Die-

ser Belegungsplan und sich der hieraus ergebende Schlüssel kann dem Fi-

nanzamt vorgelegt werden, damit dieses dann den entsprechenden Vorsteu-

erabzug bestätigt. 

 

Es stellt sich aktuell auch die Frage ob der Antrag, der an die Projektgruppe 

Jülich damals gestellt wurde nach Wechsel auch für die ZUG gilt. Wenn ja 

beträgt der Zuschuss 35 %, sonst lediglich 25 %. Das bedeutet ein Eigen-

anteil zwischen 9.000 € und 39.800 €. Der Eigenanteil wird von der Abtei-

lung Fußball getragen und von den Gemeinden zwischenfinanziert. 

Thomas hat verschiedene Berechnungsbeispiele erarbeitet. S. Anlage 2. 

TOP 4 

 

Beachsport-Anlage: Gesamtkosten und zu erwartende Zuwendun-

gen, Beratung über Machbarkeit diverser Varianten 

 

Der Standort könnte nördlich des Fußball-Hauptspielfeldes in Seeg sein wo-

bei Alfred auch einen Standort in Untereuthen am Sportplatz vorschlägt. 

 

Thomas wird ein Schreiben an die Gemeinde Seeg richten und verschiedene 

Feldgrößen vorschlagen, damit die Gemeinde die entsprechende Summe in 

den Haushaltsplan übernehmen kann. 

Die Varianten reichen vom Beach-Volleyballfeld (ca. 50.000 €) bis zum kom-

binierten Beach-Volleyball/Beach-Soccerfeld (ca. 125.000 €). 

Im Vorstand war die überwiegende Meinung, dass zunächst ein einfaches 

Beach-Volleyballfeld, das aber erweiterbar ist, beantragt werden soll. Die 

Erweiterung könnte ein zweites Beachvolleyballfeld oder aber ein Beachsoc-

cerfeld sein. 

 

Die Zuständigkeit für die Plätze sollte die Abteilung Volleyball und/oder die 

Abteilung Rad- Ballsport sein.  

Wird der Platz durch die Abteilung oder zumindest teilweise durch den 

Hauptverein finanziert? 

Es ist auf jeden Fall noch ein Antrag bei der nächsten Mitgliederversammlung 

zu stellen. 

TOP 5 

 

Mitgliederversammlung 2022: Vorbereitung: Location, Themen 

 

Nachfragen bei verschiedenen Gaststätten in Eisenberg und Hopferau erga-

ben, dass die Versammlung dort nicht stattfinden kann. Lediglich die Auen-

halle steht zur Verfügung, sogar mit der Option, dass wir bei gutem Wetter 

die Versammlung beim Fußballheim in Untereuthen durchführen könnten. 
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Da es praktischer ist die Versammlung in einer Gaststätte mit Bewirtung und 

dem entsprechenden Equipment durchzuführen, wurde entschieden nach 

Seeg in den Saal des Gemeindezentrums auszuweichen. Thomas kümmert 

sich darum. 

Durch den Wechsel ist eine Durchführung an einem Freitag fraglich. Deshalb 

könnte der Termin auf einen Donnerstag davor oder danach verschoben 

werden müssen. Sobald der Termin klar ist, gibt Thomas Bescheid. 

 

Kassenprüfer müssen lt. Satzung jährlich gewählt werden. 

TOP 6 

 

Ehrungsveranstaltung 2022 

 

Nachdem Alfred seine Liste über die zu ehrenden Mitglieder vorgestellt hat 

wurde nach ausführlicher Diskussion klar, dass die in der Ehrenordnung ge-

nannten Voraussetzungen für die Durchführung von Ehrungen nicht haltbar 

sind, da die Verwaltung und auch Durchführung den Rahmen sprengen 

würde. 

 

Es wurde daher beschlossen, einen Antrag bei der nächsten Ausschusssit-

zung auf Änderung der Ehrenordnung einzubringen. 

Der Text sollte wie folgt abgeändert werden: 

 

Pkt. 3 Abs. 2 der Ehrenordnung 

Vorstandsmitglieder, Abteilungsleiter, stellvertretende Abteilungsleiter, Ab-

teilungskassierer und Schriftführer (Hauptverein und Abteilungen), erhal-

ten: 

 

Als neue Ehrenmitglieder werden vom Vorstand Peter Huber und Klaus 

Schnatterer vorgeschlagen. 

Aufgrund 70-jähriger Mitgliedschaft wird Max Hösle Ehrenmitglied. 

Thomas fordert in der Einladung zur Ausschusssitzung die Abteilungen auf 

Personen aus ihrem Umfeld zu nennen. 

TOP 7 

 

Faschingsball 2023 

 

Nach kurzer Diskussion ob ein Faschingsball in Seeg durch den TSV weiter 

veranstaltet werden soll, wurde beschlossen, dass der Vorstand dem grds. 

positiv gegenübersteht, wenn sich eine Gruppe findet, die sich um den ge-

samten Ablauf kümmert. Dazu gehört die Vorbereitung (incl. Musik), Durch-

führung und Nachbereitung. Die Gruppe kann im Gegenzug selbstverständ-

lich die Art des Balls selbst regeln. 

TOP 8 

 

100 Jahre TSV Lengenwang: Einladung zweier „TSV-Funktionäre“ 

zum Festakt am 25.05.2022 

 

Es wurden zwei Personen eingeladen. Thomas und Alfred gehen hin. Als Ge-

schenk wurden 100 € beschlossen. 

TOP 9 

 

Wünsche, Anträge, Verschiedenes 

 

Die ersten Mitgliedsanträge für ukrainischen Sportler liegen vor. Da die Mit-

gliedschaft komplett vom BLSV übernommen wird, ist eine Erfassung in die 

Vereinssoftware nicht notwendig, da sonst die Gefahr einer Doppelmeldung 

besteht. 

 

Die nächste Ausschusssitzung wird am Donnerstag, 02.06.2020 im Fußball-

Vereinsheim in Seeg stattfinden. 

 

Ehrenmitglied Irene Epple wird am 18. Juni 65 Jahre alt. Thoma kümmert 

sich darum. 
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Am 20.05. findet im Fußball-Vereinsheim in Untereuthen um 19 Uhr die Ab-

teilungsversammlung Turnen und Tanz statt. 

 

Es gab ein Anfragen ob der TSV an der Aktion „Sport u. Soziales, Inklusion 

u. Flüchtlingsprojekte“ teilnimmt. – Tobi hat sein Buch eingereicht. 

 

Eine Einladung zu „digital verein(t)“ ist als Anlage 3 angefügt. 

 

Die Geschäftsstelle soll ab 01.09.2022 offiziell durch Seppi besetzt werden. 

Dazu muss noch der entsprechende Arbeitsvertrag hergerichtet werden und 

der ehemalige Schiedsrichterraum eingerichtet werde. Lt. Abteilung Fußball 

steht er ab dem Zeitpunkt zur Verfügung 

f.d.R. Josef Gast 

 



























TSV Seeg-Hopferau-Eisenberg e.V. 
Aerobic – Eishockey – Eisstockschießen – Frauenturnen – Fußball – Rad-Ballsport 
       Ski   –  Taekwon-Do   –  Tischtennis   –   Turnen & Tanz  –  Volleyball 

 
 
 
 
TSV Seeg-Hopferau-Eisenberg, 87637 Seeg 
 

TSV Seeg-Hopferau-Eisenberg e.V., Schleiserweg 18, 87637 Seeg, Tel. 08364/984752, email: kaiser-seeg@t-online.de 
1.Vorsitzender: Thomas Kaiser; 2.Vorsitzender: Matthias Stocker-Böck; 3.Vorsitzender: Andreas Schmölz 

Vereinsregister –VR 10756- bei Amtsgericht Kempten (Allgäu), 87435 Kempten 

 

An die Vorstandsmitglieder 
des TSV Seeg-Hopferau-Eisenberg e.V. 

 
 

 
Seeg, 07.05.2022 / tk 
 
 

Einladung zur Vorstandssitzung 
 
 

Liebe Vorstandskollegen 
 

Wie bereits festgelegt, treffen wir uns am Mittwoch, 11. Mai 2022 um 19.30 Uhr 
zur Vorstandssitzung im „Vereinsheim“ am Seeger Fußballplatz. 
 

Tagesordnung: 
 

1. Rückblick und Anmerkungen zur letzten Vorstandssitzung. 

2. Vereinsheim-Neubau Unterreuten: Abrechnung BLSV, Beratung über Ansatz 

der Zuwendungen der Gemeinden Eisenberg und Hopferau 

3. Flutlichtanlagen-Umrüstung: Info über Bearbeitungsstand, Gesamtkosten und 

zu erwartende Zuwendungen, Vorstellung der drei Varianten 

4. Beachsport-Anlage: Gesamtkosten und zu erwartende Zuwendungen, 

Beratung über Machbarkeit diverser Varianten 

5. Mitgliederversammlung 2022: Vorbereitung: Location, Themen 

6. Ehrungsveranstaltung 2022 

7. Faschingsball 2023 

8. 100 Jahre TSV Lengenwang: Einladung zweier „TSV-Funktionäre“ zum 

Festakt am 25.05.2022 

9. Wünsche, Anträge, Verschiedenes 

 

 
Viele Grüße 
Thomas 




